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(I lavori in iziano alle ore 14.35 con l'esam e delle in terrogazioni a risposta im m ediata, ai sensi 

dell'articolo 100 del R egolam ento in terno del Consiglio regionale) 

 

 

OMISSIS 

 

***** 

 

In te rrogazion e  a  risposta  im me diata  n . 1957 pre se n tata  da Ch iape llo , ine re n te  a  

"Con t in u e ch iu su r e a  sin gh ioz zo d el  Col le d el la  Ma d d a len a " 

 

 

P RESIDENTE 

 

Proseguiamo i lavor i esaminando l'inter rogazione a  r isposta  immedia ta  n . 1957.  

La  parola  la  Consigliera  Chiapello per  l'illust razione. 

 

 

CHIAP ELLO Maria  Carla  

 

Grazie, Presidente. 

Non st iamo par lando di una  st rada  normale, st iamo par lando del valico in ternazionale 

del Colle della  Maddalena . 

La  situazione è veramente a l limite del paradosso, perché siamo a  2.000 met r i, dove neve 

e gelo sono event i a tmosfer ici assolu tamente normali per  la  stagione. Quello che non è 

normale è come viene gest it a  la  situazione, perché si assiste a  un r impallo vergognoso e 

offensivo di responsabilit à  fra  i var i en t i prepost i. 

Spesso e volent ier i la  r imozione della  neve è ta rdiva ; i mezzi lancia -neve o spar t ineve 

sono inadeguat i o rot t i; i parer i delle Commissioni t a rdano ad ar r ivare; le Commissioni non si 

r iuniscono e pot rei cont inuare. 

Vorrei r icordare che i mezzi pesant i t raspor tano i prodot t i delle nost re aziende che danno 

lavoro a  cent ina ia  di famiglie, e non solo in provincia  di Cuneo. Gli au tot raspor tator i non 

chiedono null'a lt ro che fa re il propr io lavoro, che ormai è diventato veramente difficile fare, 

specia lmente quest 'u lt imo anno, in  provincia  di Cuneo. 

Mi ch iedo se la  Regione può in tervenire, anche per  dare un  suppor to di t ipo organizza t ivo 

e di coordinamento. 

Mi chiedo, facendo una sin tesi, se la  Regione se ne può occupare. Grazie.  

 

 

P RESIDENTE 

 

La  parola  a ll'Assessore Balocco per  la  r isposta . 

 

 

BALOCCO Fran ce sco, Assessore ai trasporti 

 

Grazie, Presidente. 

Consigliera , la  Regione se ne occupa  da l 2014, da ll'inverno 2014-2015, e poi per  gli anni 

successivi, per  quel che r iguarda  le propr ie competenze. La  st rada  e il va li co, come lei sa , sono 

di competenza  ANAS sul versante it a liano, e di competenza  del Dipar t imento francese su l 

versante francese. 
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Quest 'anno c'è una  complicazione r ispet to a l solito, in  par te dovuta  a lle condizioni 

climat iche par t icolarmente difficili (la  t ormenta  di ier i è stata  molto d u r a  e significat iva , non 

se ne vedevano da  tempo), ma anche da l fa t to che i francesi, da  quest 'anno, non intervengono 

più  per  liberare la  st rada , e non solo su  quel versante, da lla  neve in  orar io not turno. 

Ovviamente non possiamo far lo noi a l loro posto. 

Sono t re anni - questo è il quar to - che la  Regione Piemonte agisce su l va lico, avendo 

cost itu ito un  accordo con ANAS e finanziando con  ANAS, e anche con in tervent i di a lcune 

associazioni di au tot rasporta tor i, con  in tervent i d i regolazione delle va langhe a t t raverso 

in tervent i a  esplosione, regola t i con  un elicot tero. 

Questo, r ipeto, lo st iamo facendo da t re anni. 

Nel fra t tempo abbiamo cost itu ito, con  il Polit ecnico di Tor ino, uno studio più 

approfondito che ci permet terà  - a  questo punto, c'è anche un  proget to che si sta  concludendo - 

di fa re degli in tervent i, non solo con questa  modalità , che ovviamente è una  modalità  di 

emergenza, ma sistemando in  modo fisso dei cannoni an t ineve, fina lizza t i a  regolare il per icolo 

va langhe in  modo governa to. Spero che questo u lter iore in tervento sia  possibile già  da l 

prossimo inverno. 

Con ANAS abbiamo chiesto che nel prossimo cont ra t to di programma sia  inser it a  a lmeno 

una  pr ima t ranche dei paravalanghe necessar i per  la  messa in  sicurezza  del va lico. 

Il problema, r ipeto, non è t an to, a lmeno su l versante it a liano, il fa t to che nevichi (è 

ch iaro che quando nevica  in  modo molto abbondante, è inevitabile che la  ch iusura  del Colle 

avvenga , per  ovvi mot ivi), ma ciò che è ancora più  importante per  la  sicurezza  di tut t i coloro 

che viaggiano su  quel colle, e in  par t icolare i camionist i, è di governare, regolare e met tere in 

sicurezza da l fenomeno va langhino. 

 

 

***** 

 

OMISSIS 

 

 

(Alle ore 15.51 la Presidente d ich iara esaurita la trattazione 

delle in terrogazioni a risposta im m ediata) 

 

 

(La seduta ha in izio alle ore 15.59) 

 

 


